

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma Desinflan petroleras entusiasmo de Trump. [El Universal](#) Gobierno eleva apuesta por desarme en México. [Excélsior](#) EU frena otra ola de ataques a Venezuela. [Milenio Diario](#) Demócratas deploran una incursión militar a México. [La Jornada](#) Acción militar en México sería desastrosa: congresistas de Estados Unidos. [El Sol de México](#) La sobre población es de 37 mil presos. [El Heraldo de México](#) Si buscan candidatura tienen que renunciar. [La Razón](#) CSP, por estrechar coordinación con EU: "No queremos pensar en otro escenario". [La Crónica de Hoy](#) Sheinbaum urge a reunión con Trump por amenazas de ataques a cárteles. [La Prensa](#) ¡Explosión!

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Asocian aire sucio y cambio climático. [El Universal](#) "Listos, dos proyectos de vivienda en renta este año". [Excélsior](#) Explosión deja 12 heridos y 30 edificios dañados. [La Jornada](#) Explosión de gas en Taxqueña causa daños en 30 viviendas de 7 edificios. [El Sol de México](#) Narcomenudeo lidera detenciones en el CH. [El Heraldo de México](#) Explosión en Coyoacán. [La Crónica de Hoy](#) Explosión por gas en Coyoacán deja 5 heridos, daños y desalojos masivos. [La Prensa](#) La muerte de 21 animales ocurrió antes del operativo.

## TARJETA INFORMATIVA

### IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** presentó un estudio de viabilidad técnica, operativa y financiera para proponer el uso del Sistema Electrónico por Internet (SEI) como modalidad digital de votación y opinión en la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) 2026 y en la Consulta de Presupuesto Participativo de los años 2026 y 2027, considerándolo seguro, eficiente e inclusivo. El sistema fortalecerá el acceso al sufragio de grupos prioritarios y reducirá el uso de papel, errores humanos y tiempos de votación y escrutinio. [El Sol de México Online](#), [Dossier de Prensa Online](#), - [La Crónica de Hoy Online](#), [Hoja de Ruta Online](#) [La Crónica de Hoy](#)

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó el financiamiento público que recibirán los partidos políticos locales para el Ejercicio Fiscal 2026. De acuerdo con el documento aprobado por el **IECM**, Morena recibirá 143 millones 670 mil 443.26 pesos, siendo el partido con mayor financiamiento; seguido del Partido Acción Nacional con 132 millones 891 mil 801.66 pesos. [Ovaciones](#) . [El Universal Online](#), [MSN Online](#), [Ovaciones Online](#), - [El Sol de México Online](#), - [La Jornada Online](#)

En las modificaciones al marco geográfico de participación ciudadana quedaron inscritos 15 nuevos pueblos y 22 barrios originarios que cambiaron su anterior estatus de unidades territoriales en las alcaldías Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, Alvaro Obregón, Iztacalco, Iztapalapa, Tlalpan, Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza. La consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** Erika Estrada Ruiz, explicó que entre los primeros efectos está la desaparición de sus respectivas comisiones de participación comunitaria (Copacos). [La Jornada](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** dejará en manos de académicos y medios de comunicación el estudio de los votos nulos que se registraron en la elección judicial local de 2025. La renovación del 30 por ciento del Poder Judicial de la CDMX dejó al menos 4 millones 668 mil 949 sufragios invalidados. La consejera **Cecilia Hernández** explicó que el Instituto hizo un análisis estadístico de la elección de jueces y magistrados, pero no cuentan con un área que se encargue de estudiar los motivos que llevaron a los electores a anular sufragios de manera intencional o involuntariamente. [Reforma](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** organizará dos consultas de Presupuesto Participativo y una más para renovar las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco), con recursos menores a los que solicitó al Gobierno capitalino. [Reforma Online](#), - [El Norte Online \(Nuevo León\)](#), - [Mural Online \(Jalisco\)](#)

Proyectos del **Presupuesto Participativo** no se realizaron debido a la falta de licitación. La repavimentación de concreto hidráulico en las colonias Pino Suárez, Cascada, Cebada, Martinica y La Mexicana, en Alvaro Obregón, sería realizada con el gasto vecinal. Sin embargo, los concursos para ejercer los fondos quedaron sin empresa asignada. [Reforma](#)

Aún sin ser analizada en el Congreso capitalino se encuentra la iniciativa dirigida a reformar la Ley Orgánica de las Alcaldías de la Ciudad de México, dirigida a evitar el desvío y la resignación discrecional de recursos del Presupuesto Participativo a proyectos no propuestos, para asegurar el carácter vinculante de los resultados de las consultas ciudadanas sobre el mismo, que son responsabilidad de llevar a cabo por el **Instituto Electoral local**. [La Prensa](#)

Ante la próxima Reforma Electoral, Luisa Gutiérrez Ureña, hizo un llamado al Gobierno federal y al partido Morena, para que esta legislación se discuta por todos los canales democráticos. Indicó que el PAN se mantendrá firme en proteger la autonomía de las instituciones. Por su parte Aníbal Cañez Morales, representante del PAN CDMX ante el **Instituto Electoral capitalino**, recordó que una democracia se construye con mayorías y minorías, no con imposiciones. [Sfera Política Noticias Online](#)

El Caballito publica: que el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó el financiamiento público que recibirán los partidos políticos locales para el ejercicio fiscal 2026, en el que Morena y el PAN resultaron los más beneficiados. Nos precisan que el monto total de financiamiento para los partidos en la CDMX asciende a 587 millones 712 mil 191 pesos. [El Universal](#)

## REFORMA ELECTORAL

Víctor Hugo Lobo Román, presidente de la Comisión de Reforma Político-Electoral de la Cámara de Diputados, llamó a los partidos de oposición -PRI, PAN y MC- a que hagan propuestas en el debate de la reforma electoral. "Hago un llamado a que nos hagan llegar todos sus planteamientos, que hagan sus foros, recaben la información y el sentir de los ciudadanos; que lo lleven a la mesa y que discutamos y contrastemos y que intentemos llegar a una reforma lo más consensuada posible", dijo. [El Sol de México](#)

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, consideró que cuidar la negociación del tratado comercial entre Estados Unidos, México y Canadá (T-MEC) implica "hacerles saber a nuestros socios comerciales que la delincuencia se va a detener en este país". Consideró que la reforma electoral será una gran oportunidad para decirle a EU y al mundo que somos un país democrático y de instituciones. [Excélsior](#)

La Red Internacional 50 +1, que lidera María Elena Orantes, reunió a diversos liderazgos que se pronunciaron por defender la paridad ante una eventual reforma electoral. En la idea de que los derechos de las mujeres no están a negociación coincidieron la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán (PAN), la ministra de la Corte Yasmín Esquivel y la senadora Carolina Viggiano (PRI), todas integrantes de esa colectiva. [Excélsior](#)

Los consejeros electorales llevarán 241 propuestas a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral el lunes 12 de enero al mediodía. Entre éstas se encuentra posponer para el último trimestre del año la elección judicial y vetar de manera total el secreto ministerial para las funciones de fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE). [El Universal](#)

Con 10 focos rojos claramente identificados, una probabilidad de materialización de hasta 80%, de acuerdo con el historial de precisión de Integralia Consultores, y un contexto marcado por bajo crecimiento económico, concentración de poder y fuertes presiones externas, México se encamina a uno de los años de mayor riesgo político de la última década, justo en la antesala del proceso electoral de 2027. [Basta](#)

Bajo Reserva publica: entre jalones y acusaciones a la Secretaría Ejecutiva del INE por un proceso desaseado de filtración de datos, finalmente los consejeros electorales lograron consenso en sólo uno de los temas importantes de la reforma electoral, en pedir el próximo lunes a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, que encabeza Pablo Gómez, que la elección judicial de 2027 no se realice en la misma fecha que las elecciones federales intermedias y las de 17 gubernaturas. [El Universal](#)

Sacapuntas publica: en el INE, presidido por Guadalupe Taddei, siguen sin llegar a acuerdos sobre la propuesta de reforma electoral que deben entregar este lunes a la Comisión Presidencial encabezada por Pablo Gómez. La única coincidencia entre los consejeros, hasta ahora, es que la elección judicial de 2007 no se realice el mismo día que la intermedia. [El Heraldo de México](#)

Alejandro Moreno en La democracia no muere de golpe publica: la reforma electoral que impulsa Morena no es un debate técnico ni una modernización administrativa. Es el último eslabón de una cadena cuidadosamente construida durante los recientes años: la captura del Poder Judicial, el ataque sistemático a la prensa crítica, la deslegitimación de los órganos autónomos, la concentración del presupuesto público y la narrativa permanente de enemigos internos. [El Universal](#)

Ricardo Peralta en Reforma electoral y su implicación política publica: la arquitectura democrática de México atraviesa un momento de redefinición estructural. La iniciativa de reforma constitucional en materia electoral, remitida por la presidenta Claudia Sheinbaum a la Cámara de Diputados, no es simplemente un ajuste administrativo; es un replanteamiento del pacto político que ha regido al país desde la transición democrática de finales del siglo XX. [El Sol de México](#)

## INE

A fin de evitar confusiones entre la población y respetar los principios del partido, las y los aspirantes de Morena deben renunciar a su cargo público para buscar una candidatura, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum. Sheinbaum advirtió que México cuenta con instituciones electorales sólidas para sancionar cualquier irregularidad. "Bueno, para eso hay un Instituto Nacional Electoral y un Tribunal Electoral", aseguró. [El Heraldo de México, Reforma](#)

## TEPJF

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por unanimidad determinó que el medio digital El Tlacolol no ejerció violencia política en razón de género contra la magistrada de Circuito del Tribunal Colegiado de Apelación en Acapulco, Yolanda Mora Silva, quien denunció a tres reporteros por un artículo publicado el 28 de mayo de 2025. Los magistrados consideraron que el contenido del texto no tenía expresiones discriminatorias ni denostativas, ni que vulneraron la dignidad de la magistrada. [El Universal](#)

## CONGRESO LOCAL

En el Congreso capitalino promueven que se establezcan a cien metros de distancia de escuelas, hospitales, unidades habitacionales o asilos Para promover que las gasolineras se ubiquen en zonas que eviten la exposición directa de los ciudadanos, especialmente de las personas más vulnerables, con el propósito de reducir riesgos de explosiones, incendios o contaminantes tóxicos, además de proteger directamente a las comunidades que viven y estudian en estos entornos. [La Prensa](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, dijo que el nopal es símbolo identitario de nuestro país y ciudad, luego de inaugurar la exhibición Nopalera en el Corazón. Se trata de 200 piezas decoradas con referencias prehispánicas, cómics, proclamas sociales y marcas abstractas, intervenidas por distintos artistas y colectivos que transformaron las plantas en obras de arte cargadas de simbolismos. [Milenio Diario](#)

El secretario de Vivienda capitalino, Inti Muñoz, aseguró que para 2026 estarán listos —y habitados— los dos primeros proyectos de Vivienda Social en Renta para Jóvenes de la Ciudad de México, correspondientes a dos bloques, uno de redensificación y otro de rehabilitación. Indicó que se planea que el primero sea concluido a más tardar en el segundo trimestre de este año y el otro, ubicado en el Centro Histórico, a finales del mismo. [El Universal](#)

Luego de 24 horas de restricciones a la circulación vehicular, la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME) suspendió la fase 1 de contingencia ambiental atmosférica por ozono en la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM). A través de un comunicado informó que hubo una mejora de las condiciones meteorológicas para el Valle de México. [El Universal](#)

El gobierno de la Ciudad de México y la Fiscalía General de Justicia capitalina (FGJCDMX) confirmaron que, de acuerdo a dictámenes periciales, los 858 perros rescatados del Refugio Franciscano en Cuajimalpa el pasado 7 de enero, presentaban desnutrición, enfermedades crónicas sin tratamiento y vivían en condiciones de hacinamiento severo. [La Razón](#)

## NACIONAL

El ataque de Estados Unidos sobre Caracas, con la captura de Nicolás Maduro, ha encendido las alarmas entre los mexicanos, cuyo territorio es constantemente mencionado por Donald Trump como candidato a recibir una operación especial de seguridad. En el equipo de la presidenta, Claudia Sheinbaum, confían en que cada resultado en seguridad, cada captura, decomiso y desmantelamiento de laboratorio de fentanilo aleja el fantasma de una intervención estadounidense. [El País](#)

Un buque petrolero llegó ayer a La Habana cargado con 85 mil barriles de crudo procedente de México, que suministra hidrocarburos a Cuba, en el contexto de la crisis en Venezuela. Esta semana, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo admitió que ante la crisis que afronta Venezuela, "evidentemente, México se vuelve un proveedor importante" de la isla. [La Jornada](#)

Haciendo otra vez a un lado la austeridad republicana, el senador morenista Gerardo Fernández Noroña festejó el fin de año en Roma, Italia, a donde viajó en primera clase junto con su esposa Emma Ocampo. "Estoy en el aeropuerto, como pueden observar. Van a oír ruido, porque estoy en la sala de American Express VIP". [Reforma](#)

El director general de Materiales Educativos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Marx Arriaga, llamó a la "insurgencia" del magisterio frente a lo que calificó como un intento por sustituir los Libros de Texto Gratuitos por materiales alineados a intereses empresariales. El funcionario advirtió que los libros

elaborados por la base magisterial están bajo ataque y planteó un dilema entre el modelo educativo impulsado por el actual Gobierno y el enfoque neoliberal. [Reforma](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

F. Bartolomé en Templo Mayor publica: la manera en que las empresas petroleras de EU le pusieron hielo a las expectativas de Donald Trump de que invertirían 100 mil millones de dólares en Venezuela sirve como un cuento de: "Te lo digo, Juan, para que lo entiendas, Pedro". La principal razón por la que compañías como Exxon opinan que no hay manera de arriesgarse a meter su dinero en esa nación sudamericana es que no encuentran las garantías necesarias. [Reforma](#)

Frentes políticos publica: Claudia Sheinbaum movió a la Cancillería antes de que el ruido escale. Ante la amenaza de Donald Trump de atacar por tierra a los carteles, la Presidenta instruyó a Juan Ramón de la Fuente a establecer contacto directo con el secretario de Estado, Marco Rubio. El objetivo es cerrar filas en la coordinación y evitar aventuras unilaterales. [Excélsior](#)

Trascendió publica: cuando más convulso está el mundo, la Secretaría de Relaciones Exteriores, que encabeza Juan Ramón de la Fuente, reconoció que está retrasado el pago a los miembros del servicio en las representaciones fuera del país debido a la apertura del año fiscal y a las transferencias internacionales, aunque antepuso que el adeudo quedará cubierto sin falta el próximo lunes. [Milenio Diario](#)

Rozones publica: fuerte agarrón, nos comentan, el que se dieron Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, y su homólogo de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Mázquez, en las benditas redes. Fue éste último quien empezó todo: "Venezuela vivió una dictadura con Maduro a la cabeza y la vive hoy, con una presidenta impuesta sin sustento democrático. Morena calló frente al autoritarismo de Maduro, el PRIAN calla frente a la imposición antidemocrática de Delcy Rodríguez", escribió. [La Razón](#)

Francisco Garfías en Arsenal publica: la amenaza de lanzar ataques militares contra narcos mexicanos es tan real, que los congresistas demócratas de EU ya advirtieron que "sería desastrosa" una acción militar en nuestro país. Los demócratas dejan claro que se oponen firmemente al uso no autorizado de la fuerza militar en Venezuela. [Excélsior](#)

Salvador García Soto en Serpientes y Escaleras publica: aunque la Presidenta niegue las cifras documentadas por agencias internacionales y sostenga que se trata de una "ayuda histórica" que México le otorga a Cuba "para el pueblo cubano", invocando incluso envíos del gobierno priista de Enrique Peña Nieto, la realidad es que las transferencias millonarias de petróleo, que se incrementaron en el gobierno de López Obrador y crecieron aún más en el último año de su administración. [El Universal](#)